

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 7712.

Subscripción en Córdoba: Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba: Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

DOMINGO 21 DE MAYO DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusiva interés.

AÑO XXVII

## Cortes.

### SENADO.

La sesión del 19, presidida por el marqués de Barzanallana, se abrió a las dos y media. Leída el acta de la anterior fué aprobada. Se dió cuenta del proyecto de ley de arreglo de la deuda del Tesoro, remitido por el Congreso, anunciándose que pasaría a las secciones. El Sr. Vilanova pidió pasara a la comisión de presupuestos, no teniendo efecto sus observaciones por oponerse a ello el reglamento. El Sr. Carramón presentó exposiciones de la diócesis de Zaragoza en favor de la unidad católica. Se verificó el sorteo de secciones, y levantó la sesión a las tres menos cuarto, acordando se reuniera el Senado esta tarde en secciones para el tratamiento de la comisión de arreglo de la deuda del Tesoro.

### CONGRESO.

Se abre la sesión del 19 a la una y media bajo la presidencia del Sr. Posada Herrera. Después de preguntas de escaso interés, se entra en la orden del día, y leído el art. 20 del proyecto de constitución se dá cuenta de una enmienda al mismo. El Sr. Hurtado la apoya y dice que habla por cuenta propia; es amigo del gobierno. Acusa a la revolución de haber arrojado la Nación al fondo de un abismo. Hace estensas y difusas consideraciones acerca de los males causados por la revolución, y exhorta a todos para que se unan y trabajen a fin de que aquella no vuelva a enseñorearse del poder. Entra en el examen del artículo que se discute, y dice que un Senado constituido tal y como se propone puede muy bien ser contrario a las instituciones «a priori». Asegura que no es desengañado ni arrepentido. Dice que el proyecto que se discute es poco monárquico y que entre los Senadores pueden surgir antagonismos fatales, terminando con que la Comisión admita su enmienda. El Sr. Fernández y Jimenez, de la Comisión, contesta al Sr. Hurtado diciendo que jamás el Senado fué elemento de defensa contra la revolución. La comisión admitirá cualquier mejora, pero no puede variar el artículo. Rectifica el Sr. Hurtado y se lee de nuevo el art. 20. El Sr. Marqués de la Vega de Armijo le combate diciendo que los elementos vitalicios darán al Senado un matiz conservador incontrastable, que no podrán contrarrestar los 150 Senadores electivos. Podría suponerse al seguir este procedimiento que se trataba de vincular el poder en determinados partidos. Dice que se nota en la actual organización del cuerpo el

elemento científico de los llamados a constituirlo. Todos los Académicos y Rectores de Universidades deberían ser elegibles en su concepto, y por derecho propio los Presidentes del Congreso que lo hubiesen sido varias veces. Termina diciendo que en su concepto los Senadores por elección deben serlo en mayor número que los que son vitalicios y por derecho: mayor cabida a los hombres de ciencia y representación bastante a los que ejercen legítima influencia en la política.

El Sr. Peñuelas dice, con motivo de una alusión del Sr. Marqués de la Vega de Armijo, que en los demás artículos referentes al Senado, la minoría presentará enmiendas, y así se esplica el silencio de hoy.

El Sr. Alzugaray, a nombre de la Comisión, manifiesta que algunas dudas de las espuestas por el Marqués de la Vega de Armijo se hallan aclaradas en los artículos subsiguientes al que se discute. Apesar de ello, la comisión no tendrá inconveniente en retirar todo el título relativo al Senado. Retirado el título se leyó el artículo 27, siendo aprobado sin discusión.

Sobre el artículo 28 hablaron los Sres. Nuñez de Arce y Bugallan. El Sr. Calderón Collantes (D. S.) aludido por el primero, manifiesta que sus opiniones respecto al sufragio universal continúan siendo las mismas que espresó en la comisión de actas.

Leído el artículo 28 es aprobado en votación ordinaria, y se lee el 29, hablando en contra. El Sr. Conde y Luque, que dice que la revolución no está muerta sine adremecia. Hace algunos razonamientos, para pedir a la Comisión y a la Cámara que retire del artículo 29 la palabra «seglar», pues con ella podrá venir un pastor protestante, pero no un sacerdote católico.

El Sr. Fernández Gimenez replica que las diferencias esenciales que existen entre el Senado y el Congreso hacen que los individuos del Estado eclesiástico puecan y deban ser admitidos en aquella to Cuerpo y no en esta Cámara.

El Sr. Conde y Luque rectifica. Leído de nuevo el artículo 29 es aprobado en votación ordinaria, lo propio que el artículo 30.

Leído el 31 y una enmienda al mismo.

El Sr. Silvela a nombre de la Comisión la admite y es aprobado con la enmienda. Lo son sin discusión los artículos del 32 al 47 inclusive, y suspendida la discusión se procedió a dar cuenta del despacho ordinario a la hora que me retiró de la tribuna.

### Seccion oficial.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA. D. Manuel Segundo Belmonte, Juez

municipal del distrito de la izquierda de esta ciudad ó interino de primera instancia del mismo.

Hago saber que el doce de Junio próximo de once a doce de la mañana se sacan a la venta en pública subasta no admitiéndose posturas que no cubran las dos terceras partes de su aprecio, las fincas siguientes:

Una haza al sitio de la Noria, término de Porcuna, de dos fanegas de cabida, con ocho olivos, que linda a Norte y Oeste con olivar de Manuel de la Torre Hueso, al Este con otro de los herederos de Don Pedro Aguilan y al Sur con el callejón de la Noria, retasada en mil trescientos noventa y dos reales.

Un pedazo de olivar con cuatrocientos diez olivos y setenta y ocho estacas, al sitio del Montecillo, término de Porcuna, que linda a Norte con otro de Domingo de Acosta, a Sur con el señor Marqués de Blanco Hermoso y al Oeste con el camino que se dirige a Villa del Rio, retasada en veinte y cinco mil trescientos reales.

Un pedazo de tierra calma, compuesto de once fanegas, al sitio de Albalate, conocido por la haza del Guido, en término de Porcuna, que linda al Norte con Fernando Peraz, a Poniente con el Rio Salado, al Sur Don Antoni Ortiz y Lara, al Oeste con Don Angel Romero, cuya finca la adquirió el actual poseedor Don José Garrido Espiga, del Estado, en la cantidad de veinte y seis mil reales a pagar en veinte años, de los que ha satisfecho siete u ocho; tasada hoy en la cantidad de ocho mil y cien reales, cuyas fincas son de la propiedad de Don José Garrido Espiga, vecino de Porcuna, y se venden para cubrir las responsabilidades que resultan en autos ejecutivos que contra el mismo se siguen por cobro de reales.

Dado en Córdoba a diez y ocho de Mayo de mil ochocientos setenta y seis.—Manuel S. Belmonte.—Por mandado de S. S. Gregorio Cámara

## Noticias.

### NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Esta noche a las nueve se reúnen en el hotel de Madrid, habitación del señor marqués de Pombal, los comisionados antifueristas de las provincias.

Se esperados os representantes de tenedores españoles residentes en París. Dicen que traen instrucciones para exigir el 1 1/2 de interés.

S. M. la reina doña Maria Cristina debe llegar a Madrid probablemente el día 21 del actual.

A unos tres millones de pesetas ascienden las economías hechas por la subcomisión en el presupuesto de Marina, sin perjudicar los trabajos de las maestranzas.

—Han salido para su país los comisionados fueristas por Alava señores Castañares y Arregui, habiéndolo verificado hoy los de Vizcaya, Sres. Sagarminaga y Lacalle.

—Anoche dejó muy adelantados sus trabajos la comisión del Senado encargada de dar dictamen sobre las reformas de la ley hipotecaria, aprobando gran número de artículos.

—Un periódico de Barcelona dice que han fijado su residencia en dicha capital varios ex cabecillas carlistas.

—Mañana tendrá lugar la nueva conferencia del Sr. Cánovas con los comisionados navarros, y en su consecuencia se presentará oportunamente a las Cortes el proyecto referente a la reforma que ha de equiparar a Navarra con las demás provincias en la parte en que aun conservan diferencia.

—El Sr. Mariscal interpellará el sábado en el Congreso al señor ministro de Fomento acerca de la construcción del puente de Mengibar, cuyas obras, a pesar del tiempo transcurrido desde que se realizó la subasta, no han comenzado todavía.

—El «Imparcial» dice hoy, a propósito de una noticia que reprodujimos en parte en nuestro número de ayer:

«Mejor informados, nos apresuramos a manifestar que lo ocurrido en el tribunal de oposiciones a la cátedra de estereotomía, en la escuela de Arquitectura, al procederse a la votación, fué que uno de los señores que lo componen manifestó no hallarse conforme con el resultado de aquella, y que en su consecuencia se proponía formular voto particular.

Se ha leído en consejo el proyecto de ley de abolición de fueros que se ha de presentar en el Senado. No comprende este proyecto la cuestión de Navarra, y tiene cinco ó seis artículos.

A las doce menos diez minutos de la mañana ha llegado a la estación del Norte el tren que conducía el cadáver del Sr. duque de Riansares. Este venía dentro de una caja de madera con gajones de plata, metida en un modesto coche fúnebre de los que se usan en Francia. En el mismo tren ha llegado acompañando al féretro, el señor marqués de Remisa, hermano del finado; su hijo político el señor marqués de Campo Sagrado, y algunos señores de la servidumbre de la reina Doña Maria Cristina. Esperaban en la estación, en representación de S. M. el rey y S. A. la princesa de Asturias, el señor conde de Morphy y José Nájera y Aguilan, y como amigos particulares del difunto, los marqueses de Zafra, de San Gregorio, de Pidal, de Guadalest, los condes de Ampudia, de Torrejon, de Puñonrostro, los generales Concha, Ros de Olano y Reina, el brigadier Ortega, el gobernador civil Sr. Elduayen, D. Juan José Navarro, Sr. Valero y Soto, don Andrés Lopez, el Sr. Pidal y Mon, Carriquiri, el señor Fernandez, preste de la catedral de Zaragoza y capellan

de honor, y otras muchas personas cuyos nombres no tenemos presentes en la memoria en este instante.

La caja mortuoria ha sido colocada sobre un lujoso coche de la «Funeraria», tirado por seis caballos lujosamente enjaezados, el cual iba precedido de un corto piquete de guardia civil, siguiendo un carruaje de respecto de la real casa y mas de cuarenta particulares.

En la estación se ha rezado un responso momentos antes de partir el cortejo fúnebre, que se ha puesto en marcha a las doce y media por la ronda con direccion al santuario del Angel, en donde se ha cantado otro responso. Después ha seguido su marcha la comitiva, acompañando al cadáver hasta el portazgo de Vallecas muchas de las personas antes citadas, y hasta Tarancón el piquete de guardia civil y los personajes mas allegados al finado.

—Aun no está acordado qué obispo ó arzobispo ocupará la silla metropolitana de Sevilla.

—A pesar de los recursos destinados a la estincion de la langosta y de los esfuerzos y celo de los gobernadores de provincia, luchan estos, segun noticias continuas que recibimos, con la terquedad de algunos propietarios que, por temor de perder sus pastos, no permiten roturar sus terrenos, siendo evidente que haciéndolo en tiempo oportuno es la única manera de acabar con tal plaga. Es sensible este proceder cuando los mismos pastos ganau, por ser la tierra mas productiva después de rotura.

—Un periódico new-yorkino publica el siguiente telegrama:

«Hab na, 29 de Abril.—Hoy se ha puesto al frente del ejército de operaciones el general segundo cabo señor Calleja.»

Se han descubierto considerables fraudes en la aduana de Cárdenas. Un cargamento de manteca y ópio fué introducido como carbon, con lo cual se ha defraudado al gobierno en 50000 pesos. Están acusados de complicidad el administrador, el interventor y el tasador de dicha aduana, que han sido reducidos a prision en su consecuencia. El administrador de la aduana de este puerto ha marchado a Cárdenas, con objeto de hacer investigaciones.

Ha hecho escala en este puerto, procedente de Cayo-Hueco, el buque de guerra americano «Swatara.»

—Escribe anoche la «Epoca» «Llamamos la atención del gobierno, y con especialidad la del señor ministro de Hacienda, acerca de las ocultaciones que en materia de riqueza imponible deben existir en algunas provincias, a juzgar por los datos que en la notable memoria leída el domingo en la sociedad Geográfica de Madrid se daban a conocer, atribuyéndoles por cierto una precedencia que demuestrara como sería muy fácil a la administracion del Estado

— 535 —

las culturas propias del Mediodía; allí estaba simbolizada la vida inteligente, activa; esa vida que no conoce un minuto de descanso ni de aburrimiento. Como se ve, Chabert no era digno de compasion, y debemos convenir en que no se quejaba. En cuanto a su mujer, aplaudíase ya la determinación que había tomado, y admirábase de que no le hubiese ocurrido antes tan útil de terminación. Qué de pesares se hubiera evitado si al día siguiente de su matrimonio hubiera ido a fijarse con Mario en aquella dulce soledad! Sin duda que Mario era un hombre ligero, pero por lo mismo convenia apartarle de toda tentativa.

Abandonado a sí mismo, entregado a sus pasiones, con hartos medios de satisfacerlas, Mario había resbalado con esa insaciable sed de cambio que le hacia incurrir siempre en nuevos amores.

Un deseo de novedad constante

— 536 —

por un rincón en una calle populosa, en la cual no se aperciben las mujeres con albarcas y los hombres conduciendo la carreta y los bueyes.

Mario se aterró de la perspectiva. Vivir así toda la vida en aquella granja solitaria, en una continuada intimidad con su mujer, siempre con la misma, con la suya propia... Esta era una perspectiva insostenible! Sin embargo, la salud de Emma había mejorado tanto, encontrábase la pobre tan bien en aquella soledad, que hubiera sido una crueldad sacarla de allí. Mario, además, no tenía un interés marcado en volver a Marsella; el viaje de Mad. Deliane había dado sus frutos: su marido había sido nombrado para Lion, lo cual le iba acercando a Paris, verdadero límite de todos sus deseos, y Chabert, por lo tanto, no tenía empeño ninguno en volver a su antigua residencia. No habló, pues, de ello a su mujer y la dejó

— 529 —

fondo de un cuadro, apercibiéndose a corta distancia una aldea pequeña, blanca con sus casitas esbeltas, sus fuentes y sus paseos, sombreados por rica arboleda. Era San Remy, la ciudad hospitalaria por excelencia, donde tantas jóvenes de negros y rasgados ojos vienen, como en Florencia, a ofrecerse canastillos de flores.

La cadena de los Alpinos termina el horizonte, sirviéndole como de cintura flotante. He aquí la residencia pintoresca donde Mad. Chabert venia a abrigar, a esconder lo que aun le restaba de vida. Sin duda que los Alpinos no tienen el aspecto grandioso de los Pirineos, pero su cadena graciosa se corta en caprichosos perfiles, destacando en un cielo trasparente, bajo la radiante luz del Mediodía, que presta a todo vida y calor.

Estas montañas no tienen el verdor que las de Suiza y Noruega, pero en cambio tienen más delicadeza y

investigar tan crecidas ocultaciones y castigarlas debidamente.»  
—Los comisionados antifueristas que bajo la presidencia del señor marqués de Manzanedo han conferenciado con el señor Cánovas, han salido completamente satisfechos de las explicaciones que le han oído, y desisten por completo de la gran reunión que se preparaba, puesto que ya no la consideran necesaria, satisfechos como se hallan de los propósitos del gobierno.

## Gacetillas.

—**Gremios.**—Hoy por ser domingo se suspenden las reuniones de gremios en el despacho del señor Gefe económico para el nombramiento de síndicos y clasificadores.  
—**MAÑANA** se reunirán los siguientes: Confiteros y cereros, á las nueve de la mañana.—Impresores ó dueños de imprenta, á las nueve y cuarto.—Esmaltadores y Engastadores de piedras finas, á las nueve y media.—Fotógrafos, á las diez menos cuarto.—Lapidarios marmolistas, á las diez.—Latoneros y beloneros, á las diez y cuarto.—Rejeros compositores, á las diez y media.—Tintoreros que retifien ó lavan y limpian ropas hechas y tolas usadas, á las once menos cuarto.—Peluqueros y Barberos con salón que confeccionan pelucas, á las once.—Albateros, Jalmeros, cabestros y barberos, á las once y cuarto.—Alpargateros y abarqueros, á las once y media.—Armeros que montan y componen armas de fuego, á las doce menos cuarto.—Boteros que hacen botas y corambies, á las doce.—Cardereros, á las doce y cuarto.—Capataces de bologas, á las doce y media.—Carpinteros con taller abierto, á la una menos cuarto.—Carreteros ó constructores de carros, á la una de la tarde.—Cuberos que hacen cubetas, á la una y cuarto.—Engastadores y esmaltadores de piedras falsas, á la una y media.—Eneaderadores, á las dos menos cuarto.—Guarnicioneros, á las dos.—Herrereros y cerrajeros, á las dos y cuarto.—Ojalateros y Vidrieros, á las dos y media.—Obradores de composuras y reforma de sombreros, á las tres menos cuarto.—Obradores de chocolate, á las tres.—**PASADO MAÑANA.**—Peluqueros ó Barberos en tienda ó portal, á las nueve de la mañana.—Pintores de brocha, á las nueve y cuarto.—Constructores de sillas con paja y madera basta, á las nueve y media.—Sastres y modistas que confeccionan prendas con géneros que les llevan los parroquianos, á las diez menos cuarto.—Torneros, á las diez.—Baciadores de navajas, á las diez y cuarto.—Zapateros, á las once menos cuarto.  
—**Buen servicio.**—El gefe de la Guardia municipal dispuso que varios individuos del cuerpo, algunos de ellos vestidos de paisanos, dieran anteayer una batida á los muchachos que tienen convertidos los paseos de la ronda en campos de batalla. Con efecto la estratagemá produjo sus buenos resultados, y fueron presos once cerca de la Fuensantiella, que es uno de los sitios mas calientes, algunos de ellos de diez y ocho y veinte años. Lo particular del caso

es que las desentendidas madres, que así comprometen la vida de sus hijos, en vez de dar las gracias insultaban á los municipales. Estos han hecho un buen servicio, que convendría ser repetido en las calles, especialmente á la salida de cierta escuela que ocupa un lugar céntrico y que ya es céebre, y lo harian completo si esas madres que los insultaban llevaban el castigo que ellas solas merecen.

—**El vigía.**—Se alza nueva población de la Victoria en los llanos.—Que por allí dé un paseo—quien quiera tener mas datos.

—**Dos Coronas.**—Con la magnífica zarzuela de este título se inaugura esta noche la temporada de zarzuela en el Gran teatro. Creemos que el inteligente Sr. Pastor ha de ver en este año premiados sus esfuerzos y su buen deseo.

—**Se disfrutará.**—En la imposibilidad de que esté terminada para la feria la fachada de la casa que se está hundiendo para alinear la acera de San Hipólito en la calle del Gran Capitan, puestó que apenas habrá tiempo para sacar los cimientos, se ha dispuesto que para esos dias esté espedita, no solo la parte correspondiente á los carruages, sino también la acera, con lo cual el público podrá disfrutar las ventajas de la alineación, continuando despues la obra de la fachada, que parece será digna de las demás construcciones de aquella hermosa via.

—**Frustrado.**—Hace dos ó tres dias recibió un señor eslesiástico de esta capital un anónimo pidiéndole dinero, de mano de un sujeto desconocido, que huyó al tratar dicho señor de buscar un agente de la autoridad que diese la debida contestación.

—**Servicios.**—Durante los dos últimos años se han repartido á los abogados de ilustre colegio de esta capital doscientos cuarenta y un negocios de pobres para la defensa gratuita.

—**Mu espedes.**—Se asegura que el Duque de la Torre vendrá á visitar nos la próxima feria de la Salud, entre las muchas personas notables que se disponen á concurrir á nuestro célebre mercado.

—**Eso es.**—Ayer y aprovechando la ausencia de las lluvias, se terminó casi por completo la cañeria de la calle de Pescadores, con lo que aquellos vecinos podrán llevar con menos molestia un nuevo temporal. Damos gracias á la empresa por la actividad con que ha atendido los deseos del público.

—**Unico punto negro.**—Con la casa que se está derribando en la calle del Gran Capitan, solo queda estorbando para la alineación completa la casa que ocupan las oficinas de Hacienda. Es justo que ya se vaya formalizando la batida contra este edificio, cuyo estado, despues de todo, no es el mas apropiado para el objeto á que está destinado. Su estensa fachada necesita reformar, y sobre todo la parte que estorba es muy regular que desaparezca.

—**¡Arriba!**—Sin que se sepa por qué—un cuarto ha subido el pan,—y dice el público «sube—cuando debiera bajar.»

—**Balle.**—Se anuncia otro para esta noche en el teatro del Recreo, que estará muy animado.

—**Subasta.**—Mañana se subastan en las Casas Consistoriales de esta capital varias fincas del Estado, cuyo pormenor hemos anunciado en el DIARIO.

—**Efemérides.**—Hoy.—1527.—Nace en Valladolid el rey Felipe II de España.—Mañana.—1213.—La villa de Alcaráz se rinde á su conquistador Alfonso VIII de Castilla.

—**Vamos ganando.**—En la pasada semana solo han sido detenidas por el cuerpo de órden público nueve personas, or escándalo. Si siempre quedara en esto ya sabiamos que todo seria cuestion de ruido.

—**Seria inocente?**—D. José era un marido muy celoso. Su mujer era jóven y hermosa, y tenía veinte años menos que él. D. José tuvo un ataque de cólera que le puso á las puertas de la muerte. Creyendo próximo su fin, hizo llamar á su mujer y despues de despedirse de ella, le dijo:—Te pido perdón de los disgustos que te han dado mis celos, pero á tu vez confésame si me has sido siempre leal. No temas nada: ya ves que me muero.—No, querido mio, le dijo, no te lo quiero confesar, porque si por casualidad no te mueres vivirías con un disgusto atroz.

—**Fuegos.**—Ha llegado á esta capital el célebre protécnico sevillano Sr. Muñoz, que viene con objeto de contratar una fiesta para la próxima feria.

—**Esperanzas.**—Las últimas lluvias, el brillante aspecto de los campos y la época en que este año se celebra hacen que se tengan fundadas esperanzas de que la próxima feria de la Salud ha de ser una de las mas concurridas y animadas que se han conocido en Andalucía.

—**Exámenes.**—Hoy empezarán los de las alumnas de las excelentes escuelas dominicales de esta capital. Esta tarde se examinarán las del barrio del Espíritu Santo (Campo de la Verdad.)

—**Paga.**—Dice «la Correspondencia» que ayer publicaría «la Gaceta» la órden de la direccion general del Tesoro mandando abrir el pago de una mensualidad á las clases pasivas y clero de Madrid y provincias el dia de mañana.

—**Autoridad.**—De vuelta ya en Madrid de los baños de Alhama el señor brigadier don Rafael Carrillo, digno Gobernador militar de esta provincia, es probable que muy en breve salga para esta capital.

—**Un barco.**—En la calle de la Moreria á su entrada por la de San Avaro se forma una gran laguna que impide el tránsito, y que convendría evitar.

—**La langosta.**—A pesar de las lluvias continúan con actividad las operaciones de extinción de la langosta, enterrándose diez y seis fanegas el dia diez y ocho en Fuente Obejuna, y treinta y siete arrobas en Palma. De los demás pueblos no hay noticias por estar suspendidos los trabajos. No han sido por desgracia las aguas tan provechosas para la extinción de la paga como se ha creído por algunos, así es que ayer al emprender los

trabajos, se ha encontrado en el mismo estado que quedó antes de las lluvias.

—**Comodidad.**—La calle del Conde de Gondomar quedará también espedida en los dias de la feria próxima y se podrán apreciar las comodidades del ensanche.

—**Cuota.**—La Junta directiva de la Liga de contribuyentes de esta capital ha acordado se cobre una cuota mensual á los socios, con lo que crece cubrir todos sus compromisos actuales.

—**Bien merecido.**—Ha sido nombrado Procurador de Beneficencia provincial, y sin perjuicio de dar cuenta á la Diputación en pleno, nuestro querido amigo don Manuel Enriquez y Enriquez, al que le damos la mas cordial enhorabuena.

—**Parentesis.**—Ayer aprovecharon el buen dia para restablecer su salud las muchas personas que en los anteriores han medido el suelo con las costillas al saltar arroyos y se han aplicado baños intempestivos.

—**Logogrifo.**—«Bajo el agua y la langosta—los comestibles se elevan.»—Todo esto será muy justo, mas no me sale la cuenta.

—**Reparos.**—Vemos con gusto que se están reparando varias casas de las estalicias en las principales avenidas de la feria.

—**Pescas len.**—Ya la ha tomado del cargo de Sochantre de esta Santa Iglesia Catedral el presbítero señor D. Francisco Fernandez, que lo ha obtenido por oposición.

—**En una font.**—Caballero, yo lo conozco á V.; el año pasado comia V. también en esta fonda.—Está V. en un error: el año pasado no comia yo.

—**Bien venido.**—Anuncian los periódicos de Madrid la salida para Córdoba del diputado cacereño señor conde de la Encina.

—**Vivir para ver.**—Dice un periódico que los tram vias dan muy buenos resultados en todas partes. Y suponiendo que Córdoba es una parte, preguntamos ¿cuánto veremos aquí un tram via acaecido á esta localidad?

—**Secretaria.**—D. José Mofino ha renunciado el cargo de secretario del Juzgado municipal de la izquierda de esta capital. Se va á proveer despues del dia tres de Junio.

—**Sumario.**—El último número de la «Andalucía médica» ilustrada revista que se publica en esta capital, contiene lo siguiente:—Congreso Médico Andaluz, por el Dr. D. J. Lasso de la Vega y Cortezo.—Carciología del maxilar superior, resección, por D. Rafael Sal y Lima.—Escirro ulcerado de la mama, por D. Ricardo Guijo.—Revista médico estrangera, por D. Genaro La Calle.—Sección oficial. Sección bibliográfica.—Hechos diversos.

—**Recaudación.**—Se ha dispuesto que se pongan de acuerdo el señor Administrador económico con el Delegado del Barco de España para adoptar las disposiciones convenientes y facilitar la recaudación de contribuciones del actual cuarto trimestre.

—**Se fue.**—El Sr. Gobernador civil encarga la busca y captura del jóven

de diez y siete años de edad Antonio Cubillo, que se fugó el dia siete de casa paterna.

—**Nombramiento.**—D. José Martínez de la Peña ha sido nombrado guarda-almacen de efectos estadales de Córdoba.

—**«Pega pero escucha.»**—Sócrates dijo á otro—que daba golpes y palos.—«¡A cuántos, si ahora viera—diría lo mismo del sábio!»  
—**Diestro.**—Es casi seguro que espada Lagartijo no podrá tomar parte en la corrida del domingo de Santísima Trinidad en Málaga.

—**Hay cosa peor.**—Horrorizados describen de China dos misioneros han visto á dos chinos quemar vivos á dos hijos suyos, niños recién nacidos. A nosotros nos parece que los padres europeos abandonen sus hijos por esas calles, donde solo están puestos á llevar un golpe, una pedrada ó á servir de alfombra á alguna caballería ó rueda de carro, y el último á aprender el camino de pedro ú otra cosa peor.

—**«Piso.»**—Entré el granito el faltar y la madera acabando preferir Londres este último sistema para pavimento de las calles. Muchos se hacen que se ensayó en Madrid éxito, pero por si algo se ha adelantado convendría que se estudiara renovar el piso de Córdoba se hizo para lo mejor.

—**Venga.**—La mucha plata viene—de minas americanas—que es causa que ahora—baje valor de la plata;—mas yo advierto aunque de América—manden lo que tengan gana,—que aquel que se la no quiera—puede manejarla en casa.

—**Humores.**—Hemos oido decir en el dia de ayer, que en la carretera y término de Espiel se ha cometido horrible crimen en la persona de un hombre que, acompañado de un hijo suyo de corta edad, llevaba en su poder diez mil reales y que se dice asesinado. Parece que los delincuentes han sido presos y la cantidad rescatada. Cuando sepamos de cierto que hoy no es mas que un rumor, daremos todos los detalles de este caso.

—**Industria minera.**—Se ha solicitado doce pertenencias de la mina de plomo «Los Caciques» segund situados en los Berrocales, término de Fuente Obejuna.

—**Acuerdo.**—El Ayuntamiento de Doña Mencía ha optado por el arrendo de los derechos de consumo. Hoy el dia veinte y ocho se verificó la subasta.

—**Trimestre cuarto.**—Mañana se abre en Castro del Rio el pago de la contribución.

—**Sal.**—Varios espumeros de Baena y Luque se abastan el dia veinte y dos en las Casas Consistoriales de esta capital.

—**Sigue.**—En el término de Santa Ella ha tenido lugar otro robo de caballerías.

—**Sustitución.**—Han sido nombrados para sustituir á los maestros de las escuelas incompletas de las aldeas de esta provincia Fuente Cabiella, Albendín y Panchez respectivamente, D. Lorenzo Uriel, D. Félix Lopez Rojano y D. Pascasio Dávila.

— 530 —  
parecen cubiertas con un paño de oro.

Alejada de las grandes vias de comunicación que las ciudades de Avignon y de Arlés concentran, esta region privilegiada, verdaderamente latina, porque nada debe á la raza gala, ha conservado una fidelidad notable, la pureza de la sangre antigua, y las tradiciones de la Grecia Materna. He aquí el secreto de su elegancia innata, de su gracia encantadora.

—**IL.**—Emma desde su infancia gustaba de este lirio retiro que habia frecuentado siendo niña, y que des-

— 531 —  
bia encontrado un segundo periodo de ventura que valia casi tanto como su primera época de matrimonio.

Sin embargo, solo la siempreviva es la única flor de juventud impercedera, constantemente rejuvenecida... y no pasa lo mismo con la de nuestros sentimientos. Cuando una vez nuestros corazones se han inclinado hacia su objeto, no sucede una segunda primavera al invierno arido y triste!

La campaña que aun no se conoce, para la cual no se ha vivido, cuyos trabajos eran enteramente desconocidos á Mario, entretuvieron al pronto su curiosidad; pero en breve le cansaron, y cuando la soledad del campo enoja, solo Dios sabe hasta que punto puede enojarse para los que no tienen gusto en la vida latradora, todas sus faenas, todas sus operaciones le producen verdadera antipatía, y entonces se dan todas las delicias de la naturaleza

— 532 —  
le atormentaba, y su deplorable fatalidad de preferir siempre la copa nueva á la que ya habia acercado á sus labios, le hacia vivir en un continuo peligro. En una ciudad como Marsella, que tiene todos los atractivos de una populosa capital, la juventud tiene mil riesgos que correr, y la vida del campo, más juiciosa, más tranquila, ofrecia á Mario por lo ménos una seguridad de mejorar. Era imposible que allí no hallase ese reposo de espíritu tan necesario á ciertas naturalezas, y lejos de nosotros la idea impertinente de querer aplicar á Mad. Chabert y á su marido aquel dicho vulgar ó de «falta de pan, buenas son tortas», porque Emma hubiera rechazado tan indigna conformidad.

Lo que si podemos afirmar, es que si en los últimos tiempos de su permanencia en Marsella, la amante esposa habia tenido el derecho de quejarse de los desdenes de su marido, en la masía de Micouliers ha-

— 531 —  
pues habia visitado siempre en épocas dichas de la vida. Parecía que allí debia morir más dulce mente que en el resto del mundo, pero por dichosa que ella se encontraba allí, preocupábase la idea de si Mario encontraría dignos de su agrado aquellos lugares que á ella le encantaban.

Temía que aquella prueba superior á sus fuerzas, y si se volviera en contra de ella que se la habia querido imponer. Ahora que habia llegado al término de sus deseos, ahora que tenia cerca de sí, para sí sola, apartado de todo el peligro, el objeto de tanto amor, no podia menos de asegurarse de que habia dado un verdadero golpe de audacia, cuyo éxito no estaba enteramente asegurado.

—**IL.**—Emma desde su infancia gustaba de este lirio retiro que habia frecuentado siendo niña, y que des-

**Apéndice.**—El del amillara miento de Hinojosa se halla expuesto al público en aquel a villa hasta el día veinte y ocho.

**Cuentas.**—Hasta el día veinte y cuatro se hallan a la vista en Montemayor las cuentas municipales de mil ochocientos setenta y cuatro a mil ochocientos setenta y cinco, y su periodo de amortización.

**Por si acaso.**—Dice un colega malagueño con referencia a viajeros, que en la estación de Bobadilla hay un pequeño trozo de camino en el que han desaparecido por podridas las traviesas y que este desperfecto produce un brusco movimiento. Como en esta vía se han repetido las catástrofes, bueno es que se averigüe y remedie pronto el mal si efectivamente existe.

**Abundancia.**—El día quince se recogieron en el término municipal de Sevilla, ciento doce fanegas de langosta.

**Las habrán.**—Se ha revocado en Málaga la prohibición de establecer rifas en su próxima feria.

**Liga.**—El domingo se celebró en Castellón una reunión preparatoria para el establecimiento de la Liga de contribuyentes.

**Procedimientos.**—Ya ha celebrado sesión el Consejo superior de Agricultura para examinar los diversos procedimientos presentados para la extinción de la langosta.

**Corcho.**—El veinte y siete del actual se verificará en el gobierno de Málaga y pueblos de Ronda y Córtes la sexta subasta del corcho que en veinte años produzcan los montes que posee Ronda en término de Córtes.

**Mercadús.**—Ayer daría principio la feria de Ronda. Nos dicen que habían acudido bastantes personas de las provincias limítrofes. Hoy empieza la de Pizarra.

**Vacante.**—En el número de ciento setenta y nueve del «Boletín oficial» de esta provincia se anuncia hallarse vacante la plaza de maestro fundador de la Maestranza de la Habana.

**Centro fabril.**—La Liga de contribuyentes de Málaga ha solicitado del Gobierno el establecimiento de una fábrica de tabacos en aque la capital.

**Artista.**—Se espera en Sevilla de un día a otro al eminente pintor señor Palmaroli.

**Viaje.**—En el tren de Andalucía ha llegado a Madrid el brigadier de Marina don Luis María Gago.

**Es recomendable.**—Se ha publicado el libro II de Geografía descriptiva recreativa ó una escursión familiar por las capitales de España, escrita por D. Andrés Folero; comprende las provincias de Jaén, Córdoba, Sevilla, Huelva, Cádiz, Málaga, Granada, Almería, Murcia y Albacete.

**Seguridad.**—La Diputación de Almería sustentará y equipará ciento treinta guardias civiles para el servicio de la provincia. De este importante asunto se deberá ocupar la de Córdoba en una de sus sesiones próximas.

**Inauguración.**—Un telégrafo de Filadelfia da cuenta de haberse inaugurado la Exposición por el presidente Grant, en presencia de los emperadores del Brasil, de los ministros, de los individuos del cuerpo diplomático, de los representantes y señadores y de más de cinco mil espectadores.

**No tengo la edad.**—Existe en Stowe, Vermont, una singular asociación llamada de «Las tres veintenas y diez», que consta de ochenta y siete miembros, cuya edad está comprendida entre los setenta y cien años. Nadie puede ser miembro de ella si no ha cumplido el minimum, que son los setenta, y su objeto es reunirse cuando en cuando y tener alguna comilona donde se pronuncian discursos y se habla de cuando los comensales eran jóvenes.

**Residencia.**—La del Jurado español en la Exposición de Filadelfia ha sido cedida por el comisario regio nal señor Fabra a nuestro representante en Washington señor Mantilla.

**Historia.**—El Museo británico acaba de recibir un curioso regalo. Consiste en una historia de la guerra franco-alemana de mil ochocientos setenta, escrita por dos mandarines chinos, los respetabilísimos señores Van-Tai y Chan-Sun-Keau, nombres

de ellos, por cierto. La obra consta de ocho tomos en octavo. En ella se describe con minuciosidad la entrevista que tuvieron en Ems el rey de Prusia y Panetoli (Benediti) el desastre de Sedan (Sedan), el sitio de París, la elección de Mr. Thiers y la de Makmah (Mac-Mahon) para presidentes de la república francesa. Termina la historia escrita por los dos mandarines, con un paralelo entre la situación actual de la Europa y el estado de la China quinientos años antes de Cristo. Cerca han ido los señores... ya citados, á buscar comparaciones.

**Montilla.**—Desde el principio del mes corriente tenemos en esta la compañía «acrobática» de Mr. Ferroni, y desde dicho tiempo se principiaba á notar alguna animación para nuestra inmediata feria de San Isidro, el día quince del corriente. No se ha desmentido un punto la animación de los estranos para el dicho mercado, aunque nuestro pueblo ha permanecido un poco frío. Sin embargo, la vispera se levantaron tres elegantes tiendas, la del café, la del casino y la del Ayuntamiento, y esto unido á la abundancia de las demás para la venta, y para toda suerte de espectáculos, como «tios vivos», polichinelas, vistas neorámicas, circo ecuestre y compañía de zarzuela, nos hicieron creer iba á ser buena en todas sus partes; pero hemos tenido un fiasco completo, porque las lluvias han sido tan abundantes y tan continuas, que era preciso estar locos para salir de las casas. Placer, agrado por una parte, contento en general para la agricultura, que es el pan nuestro de cada día, pues la verdad es que hace ya años tenemos notoria sequía. Pocas negociaciones y contratos, varios los espectáculos, y sin realizar sus esperanzas los buscadores del dinero, que tan raro se va haciendo en nuestro país. Terminada la feria pasó á darle noticia de la novedad que últimamente nos ha complacido mucho, y ha sido la de haberse concedido al Ilmo. Sr. D. Rafael Pineda de la Corte y Susbials los honores de Gefe superior de administración civil, en premio de su notoria rectitud é independencia en la aplicación de la justicia en el cargo de Juez municipal que hoy actualmente desempeña, y con cuyo comportamiento, además de sus cualidades distinguidas, se hace cada un día estimar más en nuestro pueblo. Nos complace hacer pública esta distinción, y mas aun el espresar nuestro parabien más cumplido al Ilmo. Sr. Juez municipal de esta ciudad.—El correspondiente.

**Registro de carnes.**—Nota del resultado del registro de ganados verificado el jueves 18 de Mayo de 1876, para el abasto semanal de la población.

Abastecedores.	Precios.
3 D. Gabriel Criado.	38
1 D. Josefa Merina, ternera.	38 1/2
2 D. Juan Peralés, id.	38 1/2
3 Rafael Sanchez, id.	38 1/2
2 Francisco Carrasco Rios, id.	38 1/2
2 Domingo Sanchez.	38 1/2
1 Justo Gonzalez Molada.	39
1 Francisco Rodriguez.	39
2 Miguel Morales.	39
2 Manuel Delgado Fernandez.	39
2 Angel Garcia.	39
3 Joaquin Trillo.	39
3 Antonio Fernandez.	39
2 Francisco Nieto.	39
2 Pedro Herrera.	39
2 Rafael Aroca.	39
3 D. Catalina Zamorano, dos de ellas terneras.	39
2 D. Miguel de Córdoba.	39
5 Rafael Molina, con terneras.	39
6 Mariano Alcaide.	39
3 Rafael Molina.	39
10 Fernando Barrionuevo.	39 1/2
1 Francisco Navarro, ternera.	39 1/2
4 Juan Perales.	40
3 Manuel Delgado Carrasco.	41
40 D. Manuel Casas, cabrio con algunas rastras.	26 1/2
6 Juan de Hoya Gomez.	26 1/2
12 Miguel Rodriguez.	26 1/2
50 Mariano de Dios, cabrio.	27

50 D. José de Dios, id. . . . . 27  
 10 Juan Conde, id. . . . . 27  
 6 Francisco Suarez, la . . . . . 27  
 20 Pedro Suarez, id. . . . . 27  
 30 Cristóbal Gimenez. . . . . 27 1/2  
 60 Rafael Rodriguez, cabrio. . . . . 27 1/2  
 20 Juan Rodriguez, cabrio con algunas rastras. . . . . 27 1/2  
 2 Francisco Martinez, cabrio. . . . . 27 1/2  
 40 Mariano Zaragoza, la . . . . . 27 1/2  
 50 Mariano de Dios, cabrio. . . . . 28  
 50 José de Dios, cabrio. . . . . 28  
 18 Manuel Alcaide, la . . . . . 28  
 con algunas rastras. . . . . 28

Quedan cerrados los registros hasta el jueves próximo.—Precios al público, 4 cuartos en reses mayores y 32 en menores.

**Nueve años de agonia.**—José Vicencio, hijo de Juan Vicencio, de Puebla, despues de sufrir indecibles tormentos por espacio de nueve años, fué curado radicalmente de una escrófula maligna en pocos meses con ese Elixir de la vida y antídoto irresistible del veneno de la sangre, con la Zarzaparrilla de Bristol. La enfermedad, que principió en la coyuntura del tobillo, habia subido ya hasta los ojos. Los médicos dijeron que era una temeridad el suponer que ningún medicamento podia salvar al paciente. Y sin embargo, ese horrible caso de escrófula hereditaria succumbió ante el gran Especifico Vegetal. La carta del padre del joven al Dr. Bristol es uno de los documentos mas notables que se han publicado. Y esta es solo una prueba entre los millares de ellas que acreditan que ninguna enfermedad externa y maligna, ya exista en la piel, ó ya en las glándulas, la carne ó los músculos, puede resistir á las salutíferas propiedades de esta preparación incomparable y vivificadora.—Hállase de venta en todas las principales droguerías.

**ALCALDIA DEL AYUNTAMIENTO DE CÓRDOBA.**  
 Recaudación obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.  
 Pts. Cts.  
 Central. . . . . 13 50  
 Renta del agua. . . . . 325 15  
 Rincón. . . . . 325 15  
 Nueva. . . . . 114 64  
 Gallegos. . . . . 469 35  
 Matadero. . . . . 500 28  
 Total. . . . . 1493 99

**DE CUYA SUMA CORRESPONDEN**  
 Al Tesoro. . . . . 570 17  
 A la provincia y municipio. . . . . 570 24  
 Adicionadas. . . . . 353 58  
 Total igual. . . . . 1493 99

Córdoba, 19 de Mayo de 1876.—El Marqués de Boil.

**Administración del matadero y carnicerías.**  
 Semana del 11 de Mayo de 1876.  
 Extracto de la cuenta de dicha semana rendida por esta administración, de las cabezas de ganado vacuno, lanar y cabrio destinadas al consumo público, y movimiento que ha tenido la Bolsa de Quebras.  
 Reses degolladas en la semana.  
 Libras  
 48 cabezas de ganado vacuno. . . . . 9798 1/2  
 225 idem de lanar y cabrio. . . . . 4818  
 Total consumo. . . . . 14616 1/2

**Movimiento de la Bolsa de quebras.**  
 Rls. Mrs.  
 Existencia á fin de la semana anterior. . . . . 4082 27  
 Suplemento hecho en la presente. . . . . 942 5  
 Existencia que resulta para la entrante. . . . . 3140 22

En la oficina de dicha Administración se hallan detallados los por menores de este resumen.  
 Córdoba 18 de Mayo de 1876.—El Administrador, Francisco Serrano.

**DUODECIMO ANIVERSARIO.**  
 EL SEÑOR DON JOSÉ LOSADA Y FERNANDEZ DE LIENCRES, falleció el día 23 de Mayo de 1864.  
 Sus desconsolados padres y hermanos ruegan á sus amigos lo encomiendan á Dios.

Los señores Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la misa dicho día 23, en la parroquia del Salvador, recibirán el estipendio de diez reales.

**Boletín religioso.**  
 Hoy.—S. Secundino, mártir de Córdoba. Mañana, Santa Catalina de Sena y Santa Rita de Casia, vírgenes.  
 —JUBILIO CIRCULAR.—Hoy y mañana en la iglesia parroquial del Salvador, por los Excmos. Sres. Condes de Gavia, en sufragio de su amado hijo el Sr. D. José Losada Fernandez de Liencres.  
 —Hoy á las diez, se celebrará en la iglesia del convento de la Encarnación una solemne función á la Santísima Virgen, á toda orquesta, para obsecrar los cultos Marianos del mes de Mayo; predicará el Sr. Dr. D. Ramon Cobo Sampedro.  
 —En la iglesia del exconvento de San Agustín se celebrará mañana una solemne función á Santa Rita de Casia, dando principio á las nueve y media; predicará el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.  
 —Hoy octavo día de novena que á Ntra. Sra. de Linares le dedica anualmente su hermandad, en su Santuario estramuros de esta capital.  
 —Continúan los ejercicios del Mes de María en la parroquia de la Magdalena, á las oraciones habiendo sermón los domingos y los días festivos.  
 —Continúan los ejercicios del Mes de María en la iglesia de S. Pedro de Alcántara: los domingos y días festivos darán principio á las seis de la tarde, y los demás á las oraciones.  
 —En la ermita del Socorro tendrán lugar iguales ejercicios, dando principio á las oraciones.  
 —En la iglesia de S. Pablo tendrán lugar iguales ejercicios, dando principio á las oraciones.  
 —Continúan los ejercicios del Mes de María en la iglesia del Trinitario Calzados, á las oraciones, y los días festivos con sermón.  
 —Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Nieves, en la Catedral.—Mañana, á Ntra. Sra. de la Luz, en Santa Marina.

**Espectáculos.**  
**GRAN TEATRO DE CÓRDOBA.**  
 Función para hoy.—1.ª de abono.—Compañía lírico-dramática.—Debut de la compañía.—La notable zarzuela en tres actos, «La dos Coronas».  
**PRECIOS.**—Palcos segundos presoneros, 50 rs.—Id. de luto, 40 id.—Palcos principales y plateas, 40 id.—Palcos segundos, 25.—Butaca con entrada, 10 id.—Delanteras de anfiteatro con id., 6 id.—Delanteras y silloncillos de paraíso con id. 4.—Entrada principal, 4 rs.—Id. al paraíso, 2.

**TEATRO DEL RECREO.**  
 Gran baile de sociedad para hoy.—Empezará á las diez de la noche.—Entrada general, 3 rs.

**Correo de ayer.**  
**Correspondencia particular**  
 del DIARIO DE CÓRDOBA.  
 Madrid 19 de Mayo 1876.  
 Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.  
 Mi querido amigo.  
 Ya ha pasado al alto cuerpo legislador el proyecto de arreglo de la deuda del Tesoro, para ser discutido con la premura que el asunto requiere, y se ha nombrado por las secciones la comisión que ha de dar dictámen.  
 Mañana le será leído al mismo alto cuerpo el proyecto de abolición de fueros, autorizado ya el gobierno al efecto por S. M. en lo respectivo á las provincias vascas.  
 Los comisionados antifueristas se reunieron anoche para oír el resultado de la conferencia con el Sr. Cánovas, despues de lo cual levantaron acta haciendo constar el deseo de la completa abolición de los fueros, y se rombió una nueva comisión de que forma parte el diputado de esa provincia señor Conde de Torres-Cabrera: esta comisión verá al presidente del Consejo para pedirle que si el gobierno no piensa presentar el proyecto aboliendo los privilegios de las provincias por completo, deje este asunto á la iniciativa de los diputados.  
 No se sabe con certeza cuando tendrá lugar la entrevista del Sr. Cánovas y los diputados navarros, pues depende de que se lo permitan al primero las muchas ocupaciones que tiene, y que únicamente un temple y una decisión como la suya al objeto de armonizar en todo y con todos, puede resistir.  
 A pesar de cuanto se diga en contrario, es lo cierto que los estrangeros poseedores de deuda española se presentan en actitud favorable á los

propósitos del gobierno, traducidos en los proyectos presentados á las cámaras, y solo desean mayor tiempo para estudiar á fondo los planes rentísticos del Sr. Salaverria.

La base constitucional referente á la organización del Senado será impugnada en diversos sentidos; deseando algunas mayores restricciones, mientras otros quisieran mayores facilidades para poder ser elegidos.  
 Una nueva puoda darle para las clases pasivas, y es que de un momento á otro se dará la orden mandando abrir el pago de una mensualidad en todas las provincias.  
 Sigue comentándose el ruido incidente ocurrido en la sesión de ayer tarde y los resultados que aquel pudiera tener para los dos diputados que en él tomaron parte.  
 El vapor Octavia se dice ha sido declarado buena presa por el tribunal competente, y por lo tanto podría arbolarse el pabellón de nuestra nación.  
 La comisión general de presupuestos admite el proyecto de la subcomisión haciendo en Marina doce millones de economías, y dentro de su seno hay quien aspira á que estas asciendan á 30 millones.  
 Se dice que está en proyecto una pequeña combinación de gobernadores.  
 Mientras unos dicen que la reina Isabel ha desistido por ahora de su viaje á España, otros aseguran que en los primeros días del mes próximo desembarcará en Santander, donde tomará baños, y despues pasará á Sevilla, donde fijará su residencia.  
 El consolidado ha fluctuado entre 13-20 y 13-25.  
 El correspondiente.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:  
 —La ley electoral del Senado no es seguro que pueda discutirse, como cree un periódico, en esta legislatura. Claro es que habrá de hacerse despues de votada en la alta cámara la Constitución; pero es muy probable que aquella continúe como está hoy constituida, en el segundo periodo de esta legislatura.  
 —Se ha presentado en el Congreso la siguiente enmienda.  
 «Los diputados que suscriben tienen la honra de proponer al Congreso que se sirva acordar que sean sustituidos los artículos 82, 83 y 84 del proyecto de Constitución que se discute por el siguiente:  
 «La organización y atribuciones de las diputaciones provinciales y ayuntamientos se regirán por sus respectivas leyes.  
 Estas se ajustarán á los principios siguientes:  
 1.º Gobierno y dirección de los intereses pecuniarios de la provincia ó del pueblo por las respectivas corporaciones.  
 2.º Publicidad de las sesiones de unas y otras dentro de los límites señalados por la ley.  
 3.º Publicación de los presupuestos, cuentas y acuerdos importantes de las mismas.  
 4.º Intervención del rey y en su caso de las Cortes para impedir que las diputaciones provinciales y los ayuntamientos se atribuyan de sus atribuciones en perjuicio de los intereses generales y permanentes.  
 Y 5.º Determinación de sus facultades en materia de impuestos, á fin de que los provinciales y municipales no se hallen nunca en oposición con el sistema tributario del Estado.  
 Palacio del Congreso 18 de mayo de 1876.—Francisco de P. Rius y Taulet.—P. Sagasta.—Victor Balaguer.—P. Collazo y Gil.—Eduardo Reig.—Santiago de Angulo.—Aureliano Lineros Vivas»  
 —Aun no se ha celebrado hoy la entrevista del Sr. Cánovas con los comisionados navarros, ni habia decidido aquel cuando la celebrará, en atención á sus muchas ocupaciones de estos días y á no ser tan parentorica esa conferencia como la resolución de la cuestión referente á las Vascongadas.  
 —Mañana habrá consejo presidido por S. M. y se leerá en el Senado el proyecto de abolición de fueros, cuyo preámbulo se ocupa en redactar el señor Cánovas.  
 Anoche como habíamos anunciado, leyó á S. M. dicho proyecto.  
 —Aseguran personas que parecen bien informadas que la actitud de los comisionados navarros es tan practica y digna, como podia esperarse, sin que se note en su actitud ningún espíritu de intransigencia.

**MERCADOS.**  
**BOLSA DE MADRID.**  
 Cotización oficial de 19.  
 Consolidado, 13.25  
 Deuda del personal, 0000.  
 Bonos, 54.00  
 Acciones del Banco de España, 181.00

**Imprenta del DIARIO DE CÓRDOBA.**

# SECCION DE AVISOS.

## Aviso importante.

Las personas que quieran adquirir objetos de Historia natural, Arqueología y de Arte moderno, pueden dirigirse á la calle Alfonso XII número 102.

Entre dichos objetos se destacan los siguientes: 250 piedras de oro, plata, bronce, cobre, plomo, cinabrio, hierro, azufre, ópalos, plomagina, estalactitas y cristalizaciones de todas las minas de América; una máquina de coser de Singer á vapor, dos preciosas amacas de Mérida hechas por los indios; una bata de terciopelo encarnado bordada bajo relieve por los indios de San Luis Potosí; dos levitas y pantalones á la Valier de raso color morado y encarnado, bordadas bajo relieve en oro y plata con pedrería por los indios; un velador grande de madera blanca todo calado; un reloj de gran tamaño para escritorio, el cual marca con toda precisión la hora, el día del mes, las semanas del año, las del mes, la marcha de la luna, los días de la semana y el año natural y bisieles; colección de pájaros de todos colores, colección de cuadrúpedos, idem de insectos, entre los cuales figuran el Alacran, la Cantárida, el Viragrillo, la terrible Tarantula, el Camaleón común en forma de lagartija, el llamado Maquech, por los indios Mayos, del estado de Yucatan (Méjico) el cual ha sido admirado por S. M. el rey D. Alfonso XII y los distinguidos católicos de Madrid entre ellos el muy reputado Sr. Galde; moscas del Brasil y otros sin número, una muela disforme que cuenta mas de 4000 años de un animal llamado Mastodonte; un pedazo de tronco del árbol de la Noche triste donde Hernán Cortés horó el memorabile día 25 de Julio de 1819 antes de la toma de Méjico por ver sus huesos destrozados por los indios; una carreta de barro que usaban los indios Aztecas, como máscara igual á la de los romanos y griegos en las fiestas Attelean, el hombre primitivo en barro el cual se vé con sus colmillos grandes y salientes y al que los indios adoraban como Dios de las fuerzas productoras; una silla de plata que usan hoy los megiacos acadaulados, la cual ha sido admirada en palacio por S. M. el Rey y últimamente en Sevilla por el príncipe de Gales; trabajos en pluma por los indios de Oajaca y Michoacan, trabajo en corazon de higuera y camalote. También hay un gran surtido bajo módicos precios de vasos y mantequeras de plata inglesa; 72 zarzuelas entre partituras é instrumentadas y un gran vestuario para teatro, un estribo grande en forma de cruz todo calado, el cual cuenta mas de ocho siglos, un plato y vaso del ex emperador de Méjico Maximiliano de Austria, un cuadro de monedas de Méjico desde el claco hasta el peso, una aroba de legítima cascarrilla de huevo del estado de Yucatan, Mérida, y una elegante tienda de campaña nueva capaz para 20 personas.

**Depósito de cerillas fosforificas,** en la calle de la Plata, núm. 5, de la acreditada fábrica de D. Antonio Perez Rivero.

Wagones, marca señorita, con humo, á 19 reales gruesa.

Idem del Leon, á 18 id.

Marca señoras, colores azules, á 16 idem.

Idem de las llamacas á cuarto, á 10 idem.

Botija de color, con humo, á 21 id.

Idem sin humo, á 22 id.

En la casa con humo, las hay tanto azules como de trueno. 6-6

**Importante.** En el almacén de la Plaza, esquina frente á la fábrica del Cristal, se ha recibido un gran surtido de queso de bola fresco superior, dátiles de Lorient, coquitos, azúcar certadillo y de plor, y completo surtido de tubos de cristal y parches de plomo. 6-2

**Enfermedad Secretas**

**CH ALBERT**

Médico de la Facultad de París, en farmacia de los hospitales de París, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL. PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: llagas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad.

**BOLOS DE ARMENIA:** gonorreas recientes ó antiguas, flores blancas, color pallido. Depósito en todas las farmacias y instrucción gratis. París, rue Montorgueil, 19.

Madrid, C. Ibero-Universal Preciados 74, d.º principal. - Cédula. A. Viels.

**Eorregos.** Se venden borregos tan raras en la dehesa de Penadollas. Para tratar en la casa del Capleño. 6-5

## Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MÁQUINAS PARA COSER. DE TODOS LOS MEJORES SISTEMAS CONCILOS. VENTAS A PLAZOS.

Máquinas legítimas de Hove, para sastres, zapateros y sombrereros.



La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 10 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.



SEDAS, HILOS, AGUAS Y PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería. 16

## GARGANTA, VOZ, BOCA.

Las pastillas de Dehan es el mejor remedio contra los padecimientos de la arganta, las extinciones de la voz, el mal aliento, las inflamaciones de la boca y las que acarren el tabaco y el mercurio: son recomendadas á los Predicadores, Oradores y Cantantes. En París DEHAN farmacéutico Faub. St. Denis 90. - En Madrid. Compañía Ibero Universal, Preciados, 74 duplicado, principal, y en todas las principales farmacias y droguerías de España.



## CAFE NERVINO MEDICINAL.

SECRETO ARABE ESCLUSIVO DEL DOCTOR MORALES.

Cura infaliblemente toda clase de dolor de cabeza, incluso la jaqueca, los acúntos, las congestiones cerebrales, las parálisis, los vahidos, la debilidad muscular ó nerviosa, general ó local, las malas digestiones, los vómitos, acedias, inapetencia, ardores, flato, exceso de buns, el estreñimiento y demás trastornos del aparato gástrico-hepato-intestinal; el histerismo y desarreglos menstruos, la anemia, clorosis, hidropesias, diabetes, escrófulas, raquitismo é intermitentes. Su uso contiene las «populinas cerebrales», evita las congestiones; es tónico neurosténico, altamente higienico, salubero por las enfermedades que evita su uso diario, y verdacera «panacea» para las enfermedades de la niñez.

Infinitas certificaciones de médicos, farmacéuticos y particulares, acreditan curaciones con el CAFE NERVINO rebeldes á todo otro tratamiento.

Se vende á 12 y 20 rs. caja para veinte y cuarenta tazas, en todas las principales boticas y droguerías de España y del extranjero; en el depósito de Córdoba, Farmacia de Fuentes y Terroba, San Fernando 37.

Depósito Central, DOCTOR MORALES, ESPOZ Y MINA, 18, MADRID.

## D. Ramon Rojas del Pozo,

cirujano dentista, especialista en las operaciones y enfermedades de la boca.

Mis denta duras artificiales y piezas parciales son en un todo imitadas á las naturales por el último sistema del norte-americano, fuertes como ningunas y cómodas, sin muelles ni ganchos desde el día en que se le pone: las de oro empujan el color de rosa permanentemente, las de platino id., y las de cauchout, tan fuertes como las de oro, menos peso y mas cómodas y bonitas, color de rosa, como se le puede demostrar al que guste, garantizadas: la experiencia de 25 años de prelevar atraen la seguridad del buen éxito; se curan las muelas y dientes que estén acometidos de dolor, quitandolo en el acto; se rellenan las nuevas cariadas con oro de poga ó platino ó susedonio y plomo preparado, todo á un módico precio y garantizado, Tendillas, núm. 4. 15-6

## BENZINE COLLAS

MEJOR DISOLVENTE DE LOS CUERPOS GRASOS Para limpiar los Paños, las Cintas y los Guantes de Piel PRIVILEGIO DE INVENCIÓN. - MEDALLAS EN LAS EXPOSICIONES UNIVERSALES Para evitar las imitaciones y falsificaciones EXIGASE LA FAJA VERDE DEPOSITADA COMO MARCA DE FABRICA Y LAS SEÑAS DE LA BOTICA

C. COLLAS, 8, calle Dauphine, PARIS

Se vende en casa de los Farmacéuticos, Drogueros, Merceros y Perfumistas.

## Novedad, equidad, elegancia.

Este nuevo establecimiento de sombrerería, de Rafael Vidaurreta, trasladado recientemente de la calle de la Librería, núm. 19, á la calle del Area Real, esquina á la del Liceo, tiene la satisfacción de poner en conocimiento de sus muchos favorecedores, que acaba de recibir un nuevo y elegante surtido de sombreros de todas clases, traídos de las mejores fábricas del reino y del extranjero, así como también tiene sombreros de copa de última novedad, ligeros y superiores, todos á precios anualmente arreglados. Hay también sombreros boncos de todas calidades y precios.

## Venta á plazos 14 reales semanales.

Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.



Enseñanza gratis á domicilio. 10 por 100 al contado.

Fidense catálogos ilustrados con listas de precios á LA COMPAÑIA FABRIL SINGER

Dirección general de España y Portugal

calle Serrano, 43. - Madrid,

6 en las sucursales siguientes:

CALLE AYUNTAMIENTO NUMERO 9, CORDOBA.

Barcelona: P. del Angel Boria, 1.  
Cádiz: Colomela 20.  
Córdoba: Ayuntamiento 9.  
Gerona: Plaza de la Constitución 10.  
Lisboa: Praca de Loreto 6 y 7.  
Madrid: Carretas 35.

Málaga: Duque de la Victoria.  
Palma: Bolsería 18.  
Sevilla: O'Donnell 5.  
Tarragona: Bajada Misericordia.  
Valencia: Plaza de Miguelete 4.  
Zaragoza: Alfonso I, 41.

Hilos de lino y algodón. - Torzales, agujas, piezas de recambio y accesorios para toda clase de trabajos.

## Agua acidulo-carbónicas-ferruginosa

de Villaharta, provincia de Córdoba.

TEMPORADA DEL 15 DE ABRIL AL 30 DE MAYO.

Están indicadas en la clorosis ó opilción, trastornos de la menstruación, permatorea, debilidad de los órganos genitales, flujo blanco, linfatismo, escorbuto, dolores de estómago, digestiones difíciles y cálculos de la vejiga, y aquellas otras enfermedades ocasionadas por el empobrecimiento de la sangre. «VIAJE» se hace por la línea férrea de «CORDOBA A BELMEZ» hasta la estación del «VACAR», en cuyo punto encontrarán los viajeros OMNIBUS los días «PARES» á la llegada del tren de Córdoba, y los «IMPARES» á la del de Almoroch y Belmez.

FONDA DE ORIENTE.

Este hotel, de nueva construcción, perfectamente amueblado y servido con mayor esmero, se halla á cargo de D. JULIO RAYNAUD Y D. ESTEBAN TONDUEÑO de la fonda del mismo nombre, establecida en Córdoba, calle del Gran Capitán, donde los viajeros podrán tomar el billete para el omnibus que ha de conducirlos á Villaharta y cuantos informes deseen.

Depósito general del agua embotellada y Administración del establecimiento Farmacia del Dr. Marin, Tendillas, 12, Córdoba.

## ZARZAPARRILLA de Bristol.



### EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE.

El remedio mas pronto y seguro para la curacion de Llagas Inveteradas, Kerpelones malignas, Escrófulas, Sífilis, Reumatismo, y toda clase de enfermedades provenientes de impureza de la sangre y los humores. Nunca falla en sus efectos si se usa el tiempo suficiente.

Interesante al público.

Como se hallan en venta en esta plaza una pequeña frasco de un apreciable preparado que se titula ZARZAPARRILLA FÓRMULA DE BRISTOL advertimos á los consultadores que la legítima ZARZAPARRILLA DE BRISTOL DE NEW-YORK

universalmente conocida por sus admirables resultados se prepara solamente en botellas grandes de media azumbre, y en el envoltorio una magnífica lamina grabada al acero. ¡Cuidado con esas pequeñas botellas que pagando el nombre de Bristol pretenden arrogarse una reputacion que no merecen!

De venta en todas las Boticas y Droguerías, y al pormayor, Sres. Ferrer y Batlle, Agentes, Barcelona.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos de casa en la calle de Carretas núm. 4, desde las nueve de la mañana á las seis de la tarde. 8-3

## APARATOS CONTINUOS PARA LA FABRICACION DE BEBIDAS GASEOSAS DE TODA ESPECIE

Agua de Seltz, limonadas, vinos, espumosos, soda-water, y gasificación de cervezas y sidras. DIPLOMA DE HONOR



Medalla de oro y gran medalla de plata en las Exposiciones de 1876 y 1889. Medalla de honor, medalla de plata, etc. en las Exposiciones de 1889, 1894, 1904, 1909 y 1914.

Estilo de primera calidad. - Vaso de cristal. J. NERMANN-LACHAPPELLE CONSTRUCTOR-MECANICO

144, rue du Faubourg-Poissonniere, PARIS. Guia del fabricante de bebidas gaseosas, publicad y estampada por J. NERMANN-LACHAPPELLE. Precio, 5 fr.

**SIFONES** de grande y pequeños palancas, ovales y cilindricos, envasados á una presión de 20 atmósferas. Sifones, sólidos, fáciles de limpiar.

**Aviso importante.** A los señores médicos, al clero, los dentistas, los maestras y otras personas que desearan obtener el diploma de doctor ó de licenciado de una Universidad extranjera dirigirse con carta certificada á Méjico, 13, Plaza del Rey, J. B. Sey. (Inglaterra.) (Num. 4071.)

**Arrendamiento.** Se hace desde San Juan próximo venidero de la casa calle de Paralela núm. 2 en la pieza la de la Magdalena, y de la casita huerto núm. 16, arroyo de San Lorenzo. El Procurador D. Manuel Enriquez y Enriquez, que vive en Carretas 28, está facultado para verificarlo.

**Arrendamiento.** Se hace de un estenso y sólido granero con correspondientes departamentos de pajar, cuadras y ahuchadero; en la casa núm. 46 de la plazuela del Visconde de Miranda de esta ciudad, darán razón.